

FRENTE POLÍTICOS

1. Números reales. La Sedatu, a cargo de **Román Meyer Falcón**, no le falla al proyecto de transformación. En tres años, han actualizado 66 planes municipales de desarrollo urbano, con la intención de llegar a 500 al finalizar el sexenio. Además, se presentó el programa de Ordenamiento Territorial para la región de Santa Lucía, y avanzan los programas de la región del Tren Maya y del Corredor Interoceánico, que estarían listos a finales de este año. En el sector agrario se apoya a los ejidos y comunidades del país. A través del Registro Agrario Nacional se entregaron en el último año 140 mil documentos, entre títulos de propiedad y certificados parcelarios, además de otros trámites que beneficiaron a más de 1.3 millones de personas. Ganas, trabajo, resultados.

2. Hay niveles. Querétaro no tiene observaciones por solventar ni importes pendientes a reintegrar, de acuerdo con la Secretaría de la Función Pública, aseguró **Alfonso Chávez Fierro**, contralor estatal, durante su comparecencia ante la LIX Legislatura por la glosa del Sexto Informe de Gobierno de **Francisco Domínguez Servién**. Destacó que, pese a que a nivel nacional hay más de 55 mil mdp por solventar, las entidades paraestatales y el gobierno estatal mantienen todo en orden, muestra de que la administración no dejará cuentas que impacten económicamente a la administración entrante. Tres auditorías al gobierno estatal y a sus áreas cercanas, y todas aprobaron. ¿Por qué sólo algunos gobernadores cumplen a cabalidad?

3. El desentendido. Hasta su despacho llegan los reclamos, pero **Carlos Miguel Aysa González**, gobernador de Campeche, los ignora. Desde hace dos semanas tiene afuera de Palacio de Gobierno a integrantes del Movimiento Antorchista que le exigen cumpla el ofrecimiento que les realizó de apoyarlos con insumos agrícolas y beneficios de diversos programas sociales. A ellos, los más necesitados en la escala social, son a quienes más quedará a deber. Y ya nada lo puede resarcir, pues está a semana y media de concluir sus tres años de gobierno, trienio de caos, de olvido, de desatención a la gente humilde, de beneficios para los amigos y familiares. Ni duda, de lo peor que ha sufrido la entidad.

4. Tensión innecesaria. **Mario Delgado**, líder nacional de Morena, aseguró que el acercamiento del PAN con Vox, partido de la ultraderecha española, representa una traición a la patria. Sostuvo que el encuentro demuestra su verdadera inclinación política e ideológica. “Que les quede claro a los mexicanos el tipo de partido que es Acción Nacional, que ahora se pronuncia por una injerencia española y su inclinación por el autoritarismo de la derecha”. Exhortó a esos panistas a disculparse frente a los mexicanos, “ya que este encuentro representa un insulto a la historia de nuestro país”. Caro les salió el atrevimiento. Y, para colmo, justo en el proceso interno de reconstrucción...

5. Efecto colateral. Como resultado de una discusión legislativa inconclusa, que lleva meses en el Senado, para regular el uso lúdico de la marihuana, y respaldados por la senadora **Jesusa Rodríguez**, grupos empezaron a congregarse desde 2019, todas las tardes y noches, en el parque Luis Pasteur, ubicado a un lado de la Cámara alta, en Reforma e Insurgentes. El sitio es una zona “franca”, donde se vende o se da el trueque de bolsitas de la yerba, incluso en las jardineras hay sembradas plantas de cannabis. Miembros de clubs cannábicos, promotores de una ley que regule el consumo de la planta, se han apoderado de ese espacio. Los legisladores dicen que ahora sí descongelarán el tema más manoseado del sexenio. Se están tardando.

